

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIDOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA
AÑO XXII. Número 7 MADRID, 28 de Febrero de 1953. Precio: 1 peseta

ESPAÑOLES

¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!
(Estación Pirenaica)
Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 29-32-35-37 y 41 metros.

SIN TEORIA REVOLUCIONARIA NO PUEDE HABER MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

Examinar la esterilidad y el fracaso de la acción y de las teorías anarquistas, esterilidad reconocida inequívocamente por los que ayer eran sus defensores al renunciar a la lucha revolucionaria con el pretexto de que la revolución es imposible, alguien podría preguntarse al hacer el balance de un siglo de anarquismo ¿acaso no han combatido los obreros y campesinos que actuaban guiados por la ideología anarquista? ¿es que no había entre los dirigentes anarquistas hombres capaces y honrados y que sinceramente desearan un cambio revolucionario de la sociedad?

No es este el problema. Los obreros y campesinos que han actuado dirigidos por el anarquismo eran muy combativos y entregados. Y en el anarquismo ha habido dirigentes honestos que realmente creían en la posibilidad de cambiar la sociedad, de terminar con la explotación capitalista.

Pero aunque los unos y los otros hubieran sido diez veces más combativos, heroicos, capaces y honestos, el resultado hubiera sido el mismo. Y ello por una razón fundamental. Porque el anarquismo no es una teoría revolucionaria proletaria, sino un sistema de emancipación humana.

Y sin teoría revolucionaria, escrito Lenin, no hay movimiento revolucionario posible. La historia del anarquismo es una confirmación de esta afirmación leninista. Los ideólogos anarquistas, como los antiguos reformadores utópicos de la sociedad, han conocido la injusticia de la desigualdad económica de la sociedad capitalista, pero no han llegado a las causas que producen esta desigualdad y se han concretado a maldecir los males que entraña el régimen capitalista. Y en último extremo han soñado una sociedad ideal que puede surgir espontáneamente en cualquier recodo de la historia o por la decisión de una élite formada de hombres extraordinarios, capaces como Atlas de llevar un mundo sobre sus hombros. Pero se han negado siempre a reconocer las leyes económicas del desarrollo de la sociedad y han rechazado la concepción materialista de la historia.

El anarquismo es una mezcla ecléctica de las más variadas opiniones filosóficas idealistas y metafísicas y de recetas y recetas sociales al margen de la vida real. "El hombre libre en una sociedad libre", "la sociedad fundada sobre el amor y la fraternidad", "el libre albedrío", "el yo", la biblia en verso. Los anarquistas fundamentan su ideología en la libertad del individuo y de su sistema de moral para todos los seres, olvidándose de una pequeña cosa. Que en una sociedad dividida en clases, los únicos que pueden disfrutar de libertad son los capitalistas, son las clases que monopolizan el poder. Y cuando una moral para todos cuando una clase tiene la suya y bien específica, tendente a defender sus intereses, es pretender poner de suertes a intereses que por su propia naturaleza se repelen. El igualitarismo anarquista tiene

Por DOLORES IBARRURI

su origen en el pensamiento igualitarista de las primeras comunas campesinas. Y este igualitarismo primitivo, antisocialista, es un absurdo en un mundo donde la industrialización ha llegado al grado de desarrollo de la sociedad contemporánea, donde la mecanización llega hasta los trabajos más complicados de la industria y de la agricultura. La libertad del individuo que ha sido hasta ahora el caballo de batalla de los anarquistas es la base de la ideología burguesa. El hombre es libre, dicen los filósofos burgueses, y en las constituciones de los países de democracia burguesa esta declaración se escribe en relieve para hacerla más destacada. Pero ¿es que existe realmente esa libertad? ¿Se puede decir que es libre el obrero que tiene que mendigar trabajo como una limosna y que vive bajo la amenaza del paro y de la miseria? ¿Puede decirse que es libre el campesino que posee una miserable parcela de tierra de la que no saca ni el mínimo indispensable para mantener decorosamente a su familia? ¿Es libre el intelectual obligado a vender el fruto de su inteligencia con arreglo a las tarifas establecidas no por los propios intelectuales sino por los que tienen dinero para comprar esa producción? ¿Son libres los artesanos, los pequeños comerciantes e industriales aplastados por la fuerza de los grandes negociantes? ¿Es libre el empleado que no sabe hasta cuando va a durar su empleo?

CON "PRIMAS" Y "DESTAJOS" LOS FRANQUISTAS IMPONEN EL TRABAJO FORZADO

Las masas trabajadoras, condenadas a la hambre y la miseria bajo el franquismo, manifiestan de diversas formas, según las condiciones de un u otro lugar, su voluntad de obtener un aumento de salarios. Ante la nube de reclamaciones que por todas partes se producen, los jefes sindicales fascistas tratan de engañar una vez más a las masas trabajadoras al preconizar, como "solución" al problema del salario, la generalización del trabajo a destajo. Eso significan las "primas a la producción", "salario proporcional al rendimiento" y otras fórmulas por el estilo que repiten frecuentemente los Girón, Solís y demás morralta falangista.

Ese sistema que los franquistas presentan, con el mayor cinismo, como favorable para los trabajadores, es en realidad la forma de salario más conveniente para los esclavizadores capitalistas. El salario a la pieza facilita a los explotadores el alargar la jornada e intensificar la intensidad del trabajo, el imponer ritmos infernales en la producción y el disminuir la retribución de los obreros. Los capitalistas consideran a los trabajadores como "materia prima humana únicamente apta para ser explotada". Lo que ellos llaman "obtener un mayor rendimiento" quiere decir succionar a un ritmo más acelerado la energía vital de los obreros. ¿Qué así les exterminan físicamente y acortan su vida?

La única libertad real del hombre dentro del marco capitalista es la libertad de morirse de hambre. Y luchar por la libertad del individuo, desglosando su personalidad física de su ser social, del lugar que ocupa en la sociedad, puede ser un entretenimiento de snobistas revolucionarios, pero en ningún caso de los hombres obligados a vender su fuerza de trabajo para no morir de hambre. Lo cual no quiere decir que al proletariado le sean indiferentes las libertades políticas, por ejemplo. Al contrario. Y lucha por conquistar no una libertad abstracta sino estas libertades políticas que significan libertad de palabra, de prensa, de reunión, de asociación, en una palabra la libertad de luchar por defender sus derechos y ejercer la suya.

Luchar por la libertad de los hombres como obreros, como campesinos, como empleados, como intelectuales, como trabajadores, como clase que vive explotada, es un deber sagrado para cada trabajador. Y terminar con esta explotación, terminar con el poder del capitalismo y establecer el socialismo es el objetivo revolucionario de la clase obrera y fuerzas progresivas y que además puede ser realizado como lo demuestran la Revolución Socialista de Octubre de 1917, las grandes victorias del socialismo en la Unión Soviética y en los países de democracia popular.

La piedra angular del anarquismo dice Stalin es la individualidad, cuya emancipación constituye a juicio de

(Pasa a la página 2)

Nada les importa. Para encontrar inmediatamente nuevos esclavos asalariados, los explotadores tienen a su disposición el ejército de los obreros parados, esa secuela ineluctable del capitalismo que en nuestro país alcanza inmensas proporciones. "Mayor rendimiento" equivale para los capitalistas a mayores beneficios. Para los trabajadores equivale a mayor explotación. Con su campaña infame en pro de las "primas a la producción", los jefes franquistas pretenden, no sólo justificar el bloqueo de los salarios mientras los precios suben constantemente, sino además facilitar en la práctica la reducción de los salarios. Con el trabajo a destajo, algunos obreros pueden, en ciertos casos, y solamente durante un período corto, conseguir algunas pesetas más, pero es a costa de dejar la piel en la fábrica, la mina o el tajo, a costa de minar su salud y de acortar su vida. Para los trabajadores, el trabajo a destajo significa una reducción del nivel general de los salarios, significa la multiplicación de accidentes en el trabajo, significa una explotación mucho más feroz e implacable. Especulando con la miseria que reina en los hogares de los obreros, los explotadores utilizan las "primas a la producción" como un alquilar para enganar de la forma más canallesca a los trabajadores. El siguiente ejemplo, en

(Pasa a la página 2)

SIN TEORÍA REVOLUCIONARIA NO PUEDE HABER MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

(Viene de la página 1)

éste, la condición principal de la emancipación de las masas, de la colectividad. A juicio del anarquismo la emancipación de la masa es imposible hasta tanto no se emancipe la individualidad. Y de ahí su consigna "todo para el individuo".

En cambio la piedra angular del marxismo son las masas, cuya emancipación es, a juicio de éste, la condición principal para la emancipación de la individualidad. Es decir, que a juicio del marxismo, la emancipación de la individualidad es imposible hasta tanto no se emancipe la masa. Y de ahí su consigna "todo para las masas".

Lo cual significa que sin liberar a las masas de trabajadores de la explotación burguesa terrateniente, que sin destruir el régimen esclavizador de éstos, no es posible liberar al hombre. Y a la vista de cada trabajador está la comprobación de esta afirmación.

Mientras los anarquistas han luchado tenazmente, desesperadamente, en lograr la libertad individual para llegar a la triste conclusión de que la revolución es imposible, los comunistas, guiados por la ideología marxista-leninista han luchado conscientemente, pacientemente por liberar a las masas y con ellas al hombre y ahí están los resultados: el socialismo triunfante en la gran Unión Soviética como primera etapa de la sociedad comunista y el establecimiento de las democracias populares en las que cada día más rápidamente se va hacia el socialismo.

En la Unión Soviética y en los países de democracia popular la liberación de las masas ha abierto para cada hombre perspectivas y desarrollo de sus capacidades inimaginables en los países capitalistas. Aumentar el bienestar material y el desarrollo intelectual del hombre son dedicadas todas las grandes realizaciones del mundo del socialismo. Y en este mundo socialista, sin clases explotadoras, el hombre es considerado como el capital más precioso de la sociedad. Sólo en la Unión Soviética, sólo en el país del socialismo, puede decirse con Máximo Gorki: "hombre, qué orgullosamente resuena esta palabra".

En la Unión Soviética el hombre no tiene que mendigar trabajo, no tiene miedo al paro ni a las enfermedades, ni a la vejez, ni tiene que humillarse ante el amo o sus representantes. El mismo es el dueño de su país, de sus riquezas y tiene interés en que éstas den el máximo rendimiento para acrecentar el bienestar de su pueblo y de su patria.

En la Unión Soviética, el campesino no pena sobre la tierra sudando sangre y agua para ganar el pan de cada día. En la Unión Soviética el campesino colgajano a caballo sobre potentes tractores ara y siembra millares de hectáreas de terreno en un día y siega con modernísimas máquinas las ricas cosechas de grano que saturan sus paneras individuales y las de su patria. El campesino soviético es un técnico que conoce y domina no sólo las más complicadas máquinas sino la ciencia agrícola de vanguardia.

El intelectual no tiene que vender su pluma ni prostituir su conciencia. El disfruta de todas las posibilidades de trabajo y de creación. Su patria multifacética y maravillosa despliega ante él su inabarcable inmensidad ofreciéndole inagotables motivos de inspiración en su propia belleza y en las grandiosas construcciones del comunismo, la vida y el trabajo de los hombres que construyen un nuevo mundo. Los hombres de ciencia, los literatos, los poetas, los autores teatrales, los músicos, ven sus obras difundidas en centenares de

millares, en millones de ejemplares entre un pueblo ávido de ciencia y de arte.

¿Dónde conoció el hombre mayor libertad que en la Unión Soviética? ¿Dónde el genio encuentra un cielo más limpio para el vuelo de su imaginación, un terreno más abonado para el cultivo de sus iniciativas? Esta situación se ha podido crear porque la lucha revolucionaria de los obreros y campesinos rusos estaba dirigida, no por utopistas, sino por ideólogos revolucionarios interesados en llevar la lucha de clases hasta el fin, hasta el completo aniquilamiento de la sociedad capitalista, hasta la victoria del comunismo.

En la lucha por el derrocamiento de la dominación del capitalismo y de los terratenientes, el Partido bolchevique, dirigido por Lenin y Stalin, se orientaba por la ideología más revolucionaria, por la ideología del socialismo proletario, por las teorías marxistas. Y al derrocar en su país el capitalismo y establecer la dictadura del proletariado, enriquecieron el marxismo y forjaron para los trabajadores de todo el mundo una nueva arma de lucha, la teoría y la táctica de la revolución proletaria triunfante por primera vez en la historia de la humanidad en la sexta parte del mundo.

Mao Tse Tung, el jefe del pueblo chino y dirigente durante largos años de la lucha revolucionaria en China, ha dicho muchas veces que si el pueblo chino ha podido vencer en su prolongada y heroica lucha contra la reacción nacional y el imperialismo extranjero, ha sido gracias a la existencia de la Unión Soviética, gracias a las experiencias del Partido Comunista de la Unión Soviética.

CON "PRIMAS" Y "DESTAJOS"

(Viene de la página 1)

Entre centenares que podríamos citar, lo demuestra con toda claridad: los vagoneros de las minas de Linares tenían un salario de 14'80 por la jornada de 8 horas, con una tarea mínima de 6 vagonones. Les ofrecieron una prima de 2'25 por vagón suplementario. Muchos intensificaron el trabajo para cobrar algunas primas. Poco después, la tarea mínima fué elevada a 10 vagonones, sin prima ni subida del salario. Así es como el trabajo a destajo y las "primas" son utilizados por los capitalistas para reducir los salarios y para intensificar la explotación de los obreros.

Esa "solución" que tanto prégonan los señores Falangistas de los sindicatos verticales fascistas, está ya hoy en vigor en numerosas empresas del país. ¿Ha mejorado en algo la situación de los trabajadores? Todo lo contrario. El poder adquisitivo de los salarios disminuye sin cesar. Lo único que aumenta es, de un lado, los beneficios fabulosos de los grandes capitalistas, y de otro, la miseria pavorosa de los trabajadores y de sus familias.

Con sus draconianas "reglamentaciones laborales", con los salarios de hambre, con la extensión del paro, con la generalización del destajo, con toda su criminal "política social", lo que el franquismo está haciendo es convertir a los obreros españoles en verdaderos forzados, para asegurar los máximos beneficios a la oligarquía financiera.

La resistencia de los trabajadores frente a la brutal explotación capitalista, resistencia que se expresa de diversas formas, es cada día más amplia y vigorosa. Sectores cada vez más extensos de la clase obrera comprenden que para mejorar su situación angustiosa, no hay otro camino que el de la acción y la lucha unida en defensa de sus reivindicaciones, por un aumento de

Cada revolucionario sincero, hombre progresivo, siente una profunda admiración por la inmensa transformación realizada en la Unión Soviética bajo la dirección del Partido Comunista, del Partido de Lenin y Stalin, y afana por conocer cómo ha sido posible en tan breve espacio de tiempo esta transformación.

Sólo los dirigentes anarquistas quieren aprender nada del primer que ha hecho la revolución proletaria que ha destruido para siempre el poder de la burguesía y de los terratenientes, y en cambio buscan orientación al campo imperialista, en el campo los enemigos más feroces de la obrera y de las masas trabajadoras general.

¿Marcharán los trabajadores anarquistas y cenetistas que creen en la revolución tras estos dirigentes arrojan las armas y se pasan al enemigo? Yo no lo creo. Yo creo que trabajadores anarquistas y cenetistas que no han perdido el sentido de lucharán contra los imperialistas y agentes introducidos en las filas movimiento obrero. Y nosotros, comunistas, debemos ayudarles a encontrar verdadero camino revolucionario, haciéndoles conocer nuestra ideología marxista-leninista, demostrándoles que ella es la única teoría revolucionaria que sitúa la lucha, no en el terreno de las abstracciones, sino en la realidad viva de una sociedad dividida en clases y cuya estructura económica lleva irremisiblemente a choques crisis revolucionarias en las cuales el proletariado tiene que jugar un papel determinante.

salarios, contra la carestía de la vida. Y comprenden asimismo que para del infierno fascista no hay otro camino que el de la unidad de todas las fuerzas obreras, democráticas y franquistas, y prepararse para la lucha por derribar el aborrecido régimen franquista y devolver a España su libertad e independencia, en un régimen democrático y republicano.

OTRO MONSTRUOSO CRIMEN DEL FRANQUISMO

En Granada ha sido juzgado por el Consejo de Guerra el combatiente franquista José Muñoz Lozano. El Consejo de Guerra lo condenó a muerte por haber sido fusilado a finales de enero.

¿Todavía siguen funcionando los sejos de Guerra, los pelotones de ejecución y se sigue fusilando a los combatientes republicanos. El terror y el grito de los chacales franquistas continúa segando vidas de luchadores fieles a la independencia de España, causa de la República y de la democracia.

Asesinatos como el de Muñoz Lozano como los recientes de otros tres combatientes franquistas en Barcelona, muestran que los franquistas intensifican el terror para acallar el inmenso malestar que sufre por todo el país, para ahogar con sangre la protesta del pueblo, para hacer sufrir esta situación insostenible que tienen impuesta los verdugos franquistas.

La protesta contra tanto crimen y la solidaridad con los presos, la movilización por la amnistía, ha de traer el mayor eco en el pueblo en defensa de la vida y de la libertad de los presos políticos y sociales.

LA SALIDA ESTA EN LA CREACION DEL FRENTE NACIONAL ANTIFRANQUISTA

Al terminar el artículo anterior "Signos evidentes de la descomposición del régimen franquista", el ambiente que se respira en el país, ambiente precursor de nuevas e importantes luchas de la clase obrera y las masas populares por mejores condiciones de vida, contra el hambre y la miseria, contra el régimen franquista y por la salvaguarda de la independencia nacional.

Nuestra apreciación se basa no sólo en el enorme descontento que existe en la inmensa mayoría de los españoles, sino en algo tan importante como es el hecho de que va madurando la idea de que hay que cambiar la situación, idea que se abre paso y cala en la conciencia de las masas explotadas y oprimidas de padecer y sufrir los horrores de una represión bárbara, de carecer de toda libertad, de atravesar una vida inhumana, e indignada de ver cómo la camarilla de vendepatrias franquistas está comerciando con la independencia nacional y entrega jirones de España a los rapaces imperialistas yanquis a los que ofrecen la vida de los españoles para enviarlos a morir a Corea al servicio en beneficio de los grandes monopolios americanos.

El pueblo está viendo y lo sufre en las carnes el empeoramiento general de la situación y de sus condiciones de vida. El ya bajísimo nivel de vida que tienen millones de trabajadores de la ciudad y del campo, se agrava ahora aún con las nuevas subidas de los precios de los alquileres, con la subida de las tarifas eléctricas, con la subida del transporte, con el encarecimiento de los artículos alimenticios. Pese a la producción agraria es inferior a la del quinquenio 31-35, sebran grandes cantidades de cereales panificables, de azúcar, de vino, de carne, etc., que el pueblo no come ni siquiera indispensable y el subconsumo es alarmante; el paro obrero y el hambre hacen estragos terribles principalmente en millones de trabajadores agrícolas. El consumo de algodón es la cuarta parte por habitante del que se consumía en 1933 y hay que añadir que ya entonces era un consumo verdaderamente bajo; más de la mitad de la producción de calzado, unos 35 millones de pares de zapatos, sobran porque el calzado tiene precios astronómicos. Y mientras el pueblo padece hambre, vive en la miseria, los grandes Bancos y las grandes compañías se reparten beneficios fabulosos, como, por ejemplo, la Compañía del que reparte dividendos de más del 100 por 100.

La perspectiva muestra que se va a dar una agravación aún mayor de la situación de miseria del pueblo, del debilitamiento de España, de una mayor dependencia de los monopolios yanquis. El franquismo empuja España hacia la catástrofe. Al gran problema que se plantean millones de españoles de cómo salir de esta terrible situación, los comunistas han señalado un camino claro y concreto basado en un estudio concreto de la situación. El Partido Comunista ha propuesto y defiende insistentemente la creación del Frente Nacional Antifranquista, en el cual se agrupen millones de españoles para acabar con el franquismo, devolver las libertades al pueblo, restablecer un régimen democrático y asegurar el pan, la paz y la independencia nacional. En su trabajo, "Por un Frente Nacional Antifranquista", nuestra camarada Dolores ha dicho, "¿Que la salida es difícil?... Difícil sí, pero imposible no. Si el hombre no hubiera conseguido atreverse con lo "imposible"

ninguno de los grandes descubrimientos y realizaciones de que hoy se enorgullece la humanidad se habrían logrado. El "no se puede" y el "imposible" son frases que quieren decir simplemente que es difícil hasta el momento que sabemos hacerlo". En este mismo trabajo, nuestra camarada Dolores exponía, situando el problema en términos absolutamente diáfanos y pléticos de emoción patriótica, "Y ante los españoles, cualquiera que sea su filiación política o condición social, se plantea con extraordinaria agudeza este dilema: O aceptar que los imperialistas yanquis, de acuerdo con la camarilla franquista, conviertan España en una sección del Pentágono, con el riesgo de ser totalmente arrasada y aniquiladas millones de vidas españolas, o luchar por derrocar el régimen franquista y salvar nuestro país y nuestro pueblo de la más pavorosa de las catástrofes. No hay más soluciones, no hay más caminos: o resignarse a lo más monstruoso o luchar".

El Frente Nacional Antifranquista que propugnamos los comunistas, por su carácter patriótico y por su esencia democrática, constituye no sólo una necesidad fundamental para el derrocamiento

EL SEÑUELO DE LA "AYUDA" AMERICANA

Los traidores franquistas, al mismo tiempo que venden nuestro país por unos dólares a los voraces imperialistas yanquis, intentan engañar al pueblo con el señuelo de una pretendida "ayuda" americana. Es difícil imaginar una falsedad más desvergonzada. Ahí está, archievidente, la experiencia de los países europeos "gratificados", en los últimos años, con una "ayuda" americana... ¿En qué situación se hallan hoy esos países? Su economía atraviesa una crisis agudísima. Veamos algunos ejemplos concretos: La producción industrial de artículos de consumo quedó estancada y, en el último año, ha disminuido. Numerosas fábricas textiles, de papel, de cuero, incluso metalúrgicas, en Inglaterra, Francia, Italia, etc. cierran sus puertas. El paro se extiende sin cesar y alcanza un volumen enorme. Cerca de un millón de parados en In-

to del régimen franquista, sino que constituye, al mismo tiempo, un poderoso instrumento de unidad para abordar la solución de los problemas principales de la democratización de nuestro país.

Los comunistas realizamos grandes esfuerzos para elevar la confianza de la clase obrera y de las masas campesinas en sus propias fuerzas; los comunistas nos esforzamos y luchamos con gran tenacidad por unir a todas las fuerzas antifranquistas en un amplio Frente Nacional para derrocar el régimen franquista y restablecer la democracia en nuestro país.

Los comunistas presentamos a todo el pueblo, a cuantos descontentos existen de la política criminal del franquismo, soluciones concretas para preparar las fuerzas que deben cambiar esta situación. La política y el programa del Partido Comunista están basados en las necesidades fundamentales de la liberación del pueblo y de la salvaguarda de la independencia nacional.

Para lograr estos objetivos vitales, los comunistas no cesaremos en la tarea de llevar a cabo la unión de todas las fuerzas antifranquistas, porque sabemos que nuestra política responde a los profundos anhelos de la inmensa mayoría de los españoles que quieren tener libertad, disfrutar de mejores condiciones de vida en una España independiente y soberana.

glaterra, entre ellos la mitad de los obreros textiles del país. En Italia, 2 millones de obreros en paro total, y otros tantos parciales. En Francia, unos 2 millones y medio de parados totales y parciales. En Alemania occidental, 3 millones. En un país tan pequeño como Bélgica, las cifras oficiales, que nunca dicen la verdad, acusan más de 300.000 parados; en Austria, más de 300.000 (es decir, seis veces más que al iniciarse la "ayuda americana"). El nivel de vida del pueblo ha descendido verticalmente. Las masas trabajadoras inglesas sufren de subalimentación crónica; el consumo de carne es inferior en un 40 por 100 al de antes de la guerra; desde 1947, los precios han subido en un 60 por 100. En cuanto al déficit de la balanza del comercio exterior de estos países, el siguiente cuadro muestra en qué proporciones se ha acentuado:

	INGLATERRA	FRANCIA	ITALIA
Deficit en 1948	448 millones (1)	238 mil millones (2)	294 mil millones (3)
" " " en 1952 (4)	952 " " "	333 " " "	602 " " "

(1).- De libras esterlinas. (2).- De francos. (3).- De liras. (4).- 1.º trimestre.

En 1947, cuando el general yanqui Marshall lanzó su tan cacareado "plan", los comunistas fuimos los únicos en prever y anunciar lo que hoy todo hombre de buena fe se ve obligado a reconocer, a saber, que no ha existido ni existe tal "ayuda" americana; que tras esa pantalla engañosa, se esconde el saqueo por parte de los multimillonarios yanquis de sus satélites de Europa occidental, vendidos por sus gobernantes burgueses.

"En realidad, la política de los Estados Unidos respecto a sus "amigos" capitalistas de Europa Occidental y otros, dijo el camarada Malenkov en su informe ante el XIX Congreso del P.C. U.S. - no es una política democrática, sino imperialista. Bajo la bandera del "anticomunismo" y de la "defensa de la libertad", tiene lugar la subordinación efectiva a los Estados Unidos y el saqueo de viejos Estados burgueses, formados hace mucho tiempo, y de sus colonias".

Con el "plan Marshall" y demás planes de "ayuda mutua", los grandes monopolios yanquis han arrebatado a sus

"aliados" importantes fuentes de materias primas y mercados, han inundado con sus productos los mercados extranjeros; se han adueñado de posiciones dominantes en la economía de sus satélites; les han prohibido comerciar con los países del campo socialista, asfixiando así aún más su economía; han obligado a sus satélites a militarizar su economía y a soportar la carga aplastante de la carrera de armamentos. Con esta política de sojuzgamiento imperialista y de guerra, los monopolios americanos han incrementado sus beneficios de 3.300 millones de dólares en 1938, a 42.900 millones en 1951, es decir 13 veces más. ¡Ellos sí que se han beneficiado de la "ayuda" americana!

Hoy, los imperialistas yanquis prescinden ya de la careta pseudofilantrópica que han venido ostentando, y proclaman abiertamente que su "ayuda" a otros países tiene un carácter exclusivamente militar, y está destinada a establecer bases estratégicas y a comprar carne de cañón para la agresión

(Pasa a la página 5)

LOS FRANQUISTAS IMPONEN NUEVAS CARGAS A LOS CAMPESINOS

LOS CAMPESINOS PAGAN PRECIOS ASTRONOMICOS POR LOS PRODUCTOS INDUSTRIALES

En el número anterior de Mundo Obrero hemos denunciado documentadamente cómo son expoliados los campesinos con impuestos y contribuciones de todo género. Recientemente el franquismo ha promulgado nuevas cargas que por su naturaleza constituyen un robo descarado a las masas campesinas. He aquí dos ejemplos concretos: Por Ley del 20 de diciembre último, el gobierno franquista obliga a pagar a los campesinos el 6,70 por 100 de la riqueza imponible como cuota para seguros sociales en la agricultura. Dicha Ley prescribe que, "Caso de estar la tierra arrendada, este recargo correrá íntegramente a cargo del arrendatario" o sea, cientos de miles de pequeños campesinos que tienen arrendada una parcela de tierra, que la trabajan con sus familiares, que no perciben ninguna clase de seguro social, como es bien demostrativo al efecto el que muchos de ellos para tener asistencia médica, están afiliados a las Mutuas, en las que pagan más de 300 pesetas anuales de cotización, son obligados a pagar este nuevo recargo, mientras muchos terratenientes se ven exonerados de esta nueva contribución al tener arrendadas sus tierras.

Otro robo escandaloso, es lo que el franquismo ha decidido que paguen millares de cultivadores de uva de la provincia de Almería. En el año 1935, por virtud de una Ley del 19 de julio, a estos cultivadores de uva les fueron concedidos créditos por valor de 7.644.000 pesetas, cuyos créditos serían reintegrados en ocho anualidades mediante el canon de una peseta por barril de uva exportado. De dicho crédito, 3.516 campesinos habían recibido un total de cincuenta millones y medio de pesetas. De esta cantidad han pagado ya más de tres millones y medio de pesetas. Pero, además, los bandoleros franquistas se apodera-

ron, al acabar la guerra, de todas las divisas producidas por la exportación de uva de la campaña de 1936 y 37. Y, ahora, los ladrones franquistas, por una Ley del 20 de diciembre de 1952, obligan a dichos campesinos a pagar tres pesetas con cincuenta céntimos por cada barril de 21 kilos de uva exportado de la presente campaña, porque, para despojar a los campesinos los franquistas establecen en dicha Ley que, "...las cantidades hasta ahora reintegradas no cubren siquiera los intereses de los años transcurridos". Y ya hemos dicho que las cantidades entregadas por los cultivadores de uva de Almería superan con creces dichos créditos, pues sobrepasan los tres millones y medio de pesetas, más las divisas de dos campañas de exportación que les fueron robadas íntegramente por los franquistas.

He aquí dos nuevos ejemplos del saqueo descarado que los grandes explotadores franquistas realizan, mediante el cual esquilmán a más no poder a las masas campesinas.

Como los campesinos pueden ver y apreciar por su propia experiencia, en el régimen franquista tienen a un feroz explotador, a su peor enemigo. Y la experiencia también les demuestra a los campesinos, que si no se defienden, si no se unen en pueblos y comarcas, si no se oponen enérgicamente a tantas arbitrariedades, si no toman en sus manos la defensa de sus propios intereses, seguirán siendo víctimas de incalificables atropellos de parte de la banda de ladrones y explotadores franquistas que arruina y empobrece España y mantiene en la mayor miseria a la inmensa mayoría de los españoles en beneficio de un puñado de grandes capitalistas y grandes terratenientes y de los voraces imperialistas americanos.

CONQUISTAR A LAS MASAS DE LA JUVENTUD PARA LAS IDEAS DE LA DEMOCRACIA Y DEL SOCIALISMO

Jamás ha atravesado la juventud una situación tan terrible como la que atraviesa bajo el franquismo. Al cabo de cuatro o cinco años de aprendizaje obligatorio, los jóvenes trabajadores no tienen oficio, son utilizados por los capitalistas como mano de obra barata.

En la metalurgia, en Euzkadi, Madrid y Barcelona, muchos jóvenes trabajan como peones y cobran como aprendices, 5,50, 6 y 7 pesetas por jornadas de 9 y 10 horas de trabajo. En las minas de carbón de Asturias y León, jóvenes de doce y trece años arrastran vagonetas durante diez horas e igualmente cobran como aprendices por un trabajo de peones.

En un año, 32.000 jóvenes menores de 17 años han sido víctimas de accidentes de trabajo.

La situación en el campo es trágica. Con 7 y 8 años, los hijos de los obreros agrícolas tienen que ir a guardar ganado o a otras labores, sin salario, sólo por la comida, que muchas veces no pasa de ser unos mendrugos de pan. El analfabetismo alcanza proporciones extraordinarias en el campo y en las provincias andaluzas pasa del 50 por 100 de los niños; niños que antes de conocer las letras conocen la explotación bestial de los terratenientes.

La juventud obrera y campesina, subalimentada es presa fácil de la tuberculosis, de la anemia, es presa de otras enfermedades. Sólo en Barcelona, en reciente reemplazo, en el reconocimiento médico apareció que cerca del 70 por 100 de los jóvenes estaban pretuberculosos o tuberculosos declarados.

¿Qué presente ofrece y qué porvenir reserva el franquismo a los estudiantes? La base de la enseñanza se compo-

ne de la podrida ideología fascista combinada con el oscurantismo religioso y una instrucción militar intensa. El porvenir de los estudiantes no puede ser más sombrío: para no pocos el emigrar a América, para otros el ejército destinados a ser convertidos en instrumentos de los imperialistas yanquis y muchos de ellos, una vez terminada la carrera tener que ocuparse como oficinistas, empleados, funcionarios.

Los vendepatrias franquistas empujan a la juventud por el camino de la desesperación. De esta manera piensan que les será más fácil el hacer de millares de jóvenes una fuerza de choque al servicio de los imperialistas yanquis destinada a morir como "voluntarios" en Corea o para ser lanzada a la agresión criminal que preparan estos imperialistas contra la Unión Soviética y los países de democracia popular.

Pero este no es el camino que anhelamos para nuestra juventud. La juventud está animada de un hondo sentimiento de hostilidad al franquismo, de un ardiente espíritu de rebeldía que en muchas ocasiones ha cuajado en acciones de lucha. Las huelgas de la primavera de 1951 pusieron de manifiesto que la joven generación trabajadora y estudiantil no ha sido en su inmensa mayoría contaminada por la podrida ideología fascista. Pese al terror y la propaganda franquista, pese a los esfuerzos del enemigo, la inmensa mayoría de la juventud es antifranquista.

Estos jóvenes buscan afanosos otra salida a su situación, otros horizontes porque cada día es más claro para ellos que bajo el franquismo sólo les espera

El malestar creciente, la indignación y las protestas encendidas, crece de un extremo a otro los campos agrícolas, porque millones de obreros agrícolas hambrientos y campesinos esclavizados son objeto de la más vil explotación. Hasta el fascista Cavestany obligado a reconocer en sus peroraciones cómo crece la cólera entre las masas campesinas.

Los franquistas tienen la avilantez de cargar sobre las masas campesinas la responsabilidad de la carencia de la vida, y hacen circular la propaganda de que los productos del campo son pagados a precios muy elevados, y tratan de enfrentar a las trabajadoras con los campesinos. En varias ocasiones hemos demostrado qué extremo son obligados los campesinos a malvender sus cosechas, y en otros casos, por abandono criminal del franquismo, cómo pierden o se les quita parte de ellas en la propia tierra.

Los únicos precios elevados que nocen los campesinos pobres y medianos son los que tienen que pagar por objetos y productos industriales que necesitan, los cuales han subido de precio de forma escandalosa. Prueba de ello y señalamos sólo algunos casos concretos: los tejidos de uso corriente que los campesinos tienen que pagarlos, como igualmente tiene que hacerlo todo el pueblo, se ven muchas veces más caros que en 1935; que el calzado ha subido más de once veces en relación con los precios de 1935; los abonos, como el nitrato de sosa o sulfato amónico, que en 1936 les costaba 290 pesetas, ahora tienen que pagarlos a cerca de 3.000 pesetas; un saco de cemento que en 1935 les costaba una peseta ahora les cuesta 21 o 22 pesetas; el hilo sisal, que en 1936 les costaba 10 pesetas con diez céntimos el kilo, ahora tienen que pagarlos 34 pesetas; digamos cuando, para algunos productos los campesinos tienen que comprar hierro y cemento. Estos han de irlos a comprar de estraperlo y les cobran generalmente 25 veces más caros que en 1935.

Los campesinos pobres y medianos son víctimas, como todo el pueblo, de la crueldad brutal de los grandes explotadores franquistas que extraen enormes beneficios y amasan inmensas fortunas mientras la gran mayoría de la población vive en la miseria, con ingresos insuficientes por bajo de lo indispensable para cubrir sus más elementales necesidades y mientras millones de obreros sin trabajo no tienen un pedazo de pan que llevar a los suyos.

La carestía de la vida aplasta a millones de familias campesinas, de familias proletarias, de empleados, de funcionarios, etc. Y la carestía de la vida sigue una carrera desbocada, como estamos comprobando día tras día, la que no se le ponga freno por la acción unida de todo el pueblo, acción unida que imponga la baja de los precios, que imponga condiciones de vida más humanas y satisfactorias para millones de trabajadores y de campesinos.

La explotación, más hambre y más miseria y ser convertidos en carne de cañón de los imperialistas yanquis. A los comunistas a quienes nos corresponde mostrarles que hay otro camino, los únicos que podemos ofrecer a los jóvenes trabajadores y estudiantes una vida nueva, somos los únicos que al frente de todo el pueblo podemos convertir en realidad sus más audaces sueños.

Los hechos, más contundentes que las palabras, confirman esta verdad. Ahí

(Pasa a la página 5)

PRIETO REVALIDA SUS TITULOS

Un periódico de Bogotá ha acusado a Prieto de "sospechosas connivencias con el comunismo". Prieto ha puesto el grito en el cielo y en un extenso artículo que lleva este título de desahogo "Hitos de mi anticomunismo" se ha apresurado a rechazar calumnia tan notoria enumerando toda una "larga cadena de hechos que certifican lo contrario". Para empezar recuerda, como uno de sus mejores avales de contrarrevolucionario, que en 1921 se opuso por todos los medios a la incorporación del P.S.O.E. a la Internacional Comunista reclamada por una mayoría de los afiliados al mismo y que desde el primer día se declaró enemigo encarnizado de la Revolución Socialista de Octubre.

¿Por qué adoptó esa actitud? En ese punto las explicaciones de Prieto hacen mucho más confusas pues si las razones de tal actitud son excelentes para exhibidas delante de los amos le desenmascararían demasiado ante los trabajadores. Obró así porque ya entonces se hallaba económica e ideológicamente identificado con la burguesía, como él mismo confirma cuando reitera su liberalismo, ideología burguesa, extraña a la clase obrera.

Prieto y los demás dirigentes reformistas del P.S.O.E. impidieron con toda

CONQUISTAR A LAS MASAS...

(Viene de la página 4)

la esplendorosa realidad de la Unión Soviética, viva encarnación de los ideales del comunismo, que atestiguan lo que significa el socialismo para la juventud. Que conozca nuestra juventud, cada vez con mayor amplitud, la vida de los jóvenes soviéticos: una vida sin explotadores, sin paro, sin hambre, sin miseria; los jóvenes obreros y koljosiados dominan la técnica más avanzada del mundo, las fábricas son verdaderos edificios industriales de los que el hombre soviético es dueño, las máquinas están al servicio de la juventud y los trabajadores para aliviar su esfuerzo y no para intensificar su explotación, los trabajos rudos del campo han desaparecido y los jóvenes conducen tractores y máquinas de las más complejas. Esto es posible porque la juventud tiene abiertos anchos caminos para su instrucción, porque posee una amplia cultura. Los estudiantes no sienten inquietud alguna por el mañana porque saben que en su Patria tienen abiertos todos los caminos del trabajo socialista y que con sus conocimientos contribuirán a la edificación del comunismo, a aumentar su bienestar y el de todo su pueblo.

Eso es lo que ofrecemos los comunistas a la juventud. Esa es nuestra perspectiva. Y la tarea de los comunistas, de los obreros más conscientes, de J.S.U. es ofrecer esta perspectiva a la juventud, prepararla para conquistar esa vida. Y paciente, tenazmente, en las fábricas, en las minas, en el campo, en las escuelas, al mismo tiempo defendamos las reivindicaciones de la juventud, que forman parte de las reivindicaciones de todos los trabajadores, hay que darle conciencia de que sólo acabando con este maldito régimen y conquistando un régimen democrático tendrá satisfacción a sus aspiraciones, y se abrirán perspectivas limitadas para su desarrollo en todos los órdenes.

En la juventud trabajadora y estudiantil hay acumuladas enormes energías. Conquistarlas, movilizarlas e incorporarlas a la lucha es una necesidad para acabar con el franquismo, para conquistar un régimen democrático, para avanzar hacia el socialismo.

clase de malas artes el ingreso de aquél en la Internacional Comunista con el fin de evitar que la clase obrera española, en la cual la Revolución Socialista había producido generales manifestaciones de entusiasmo y solidaridad, emprendiese el camino de la victoria, el camino de octubre; con el fin de evitar que el proletariado español forjase su partido de clase, un partido verdaderamente revolucionario, un partido marxista-leninista.

Prieto prestó así un gran servicio a la burguesía. Justo es que se lo recuerde. Y, como pese a todo, el proletariado español consiguió forjar su partido, partido que bajo la dirección de José Díaz y Dolores Ibárruri adquirió la fuerza y la capacidad dirigente de todas conocidas, Prieto recuerda también que siempre le ha combatido y continúa combatiéndole furiosamente.

Mas ¿por qué realiza Prieto esta nueva exhibición de sus títulos anticomunistas de sus servicios a la burguesía? Por lo mismo que exhibe en cuantas ocasiones se le presentan sus coincidencias con el jefe de las gavillas falangistas José Antonio Primo de Rivera y con la reacción de nuestro país.

Para reiterar a la burguesía española que es uno de los suyos, hombre apto para apuntalar con falsa etiqueta socialista el dominio de la reacción en instantes en que la lucha de nuestro pueblo crece y la inestabilidad del franquismo aumenta.

Para reiterar también a sus amos yanquis que él está tan dispuesto como Franco a apretar las ligaduras que oprimen al pueblo español, a impedir la restauración de la democracia en España y a servirles en sus planes de colonización y guerra.

Sin embargo, al enumerar los servicios a la burguesía Prieto se queda corto. No todo son discursos y escritos. Hay hechos, "una larga cadena de hechos". Recordemos nosotros algunos. Recordemos que Prieto fué uno de los principales instigadores y ejecutantes de la política practicada por los dirigentes socialdemócratas en el bienio republicano-socialista y a través de la cual mantuvieron íntegro el poder económico del gran capital y de los terratenientes, conservaron intacto el aparato del Estado monárquico y combatieron a sangre y fuego el movimiento revolucionario de los obreros y campesinos.

EL SEÑUELO DE LA "AYUDA" AMERICANA

(Viene de la página 3)

criminal que preparan contra la U.R.S.S. y los países de democracia popular. En relación concretamente con nuestro país, la agencia oficial franquista "Efe" ha reconocido abiertamente en un telegrama de Washington, del día 3 de enero, "que la ayuda técnica y económica (se trata de la ayuda ofrecida por los yanquis a Franco) se dedicará primordialmente a mejorar los sistemas de transportes y comunicaciones". Es decir, a multiplicar el número de aeropuertos y bases navales yanquis en España, a instalar "líneas de comunicación" americanas por toda España, lo que equivale a la ocupación militar del país, como ocurre en Francia; a acondicionar las carreteras y vías férreas de valor estratégico, etc., en una palabra, a convertir España en una colonia y en una plaza de armas de los imperialistas yanquis.

Los dirigentes socialistas de derecha, los Prietos, Trifón, Llopis, Araquistáin, y asimismo Negrín, esforzándose por contribuir a la venta de España a los yanquis, propagan al unísono con los franquistas todo género de infundios sobre las "maravillas" de la "ayuda"

Recordemos que durante nuestra guerra Prieto trabajó concienzudamente por lograr la capitulación de la República y que él y los jefes socialdemócratas fueron los inspiradores y ejecutores de la traición que abrió a Franco las puertas de Madrid. Recordemos que después Prieto no se ha dado reposo en su trabajo por impedir la unidad de las fuerzas republicanas y antifranquistas garantía de la reconquista de la democracia y la República. Recordemos que en todos estos años últimos toda su actuación ha estado encaminada a facilitar la ejecución de los planes imperialistas tendientes a mantener a Franco en el Poder, a adueñarse de España y lanzarla a la guerra.

Hoy Prieto, Trifón y compañía se encaminan hacia la colaboración abierta con el franquismo. Así se proyecta fortalecer al régimen y hacer más viables los acuerdos militares que se ultimán entre la Casa Blanca y El Pardo.

Mas, ¿qué les dice a los trabajadores socialistas esta exhibición de credenciales anticomunistas? ¿Es que todo esto tiene algo que ver con sus intereses como obreros y como españoles?

El anticomunismo, que quiere decir reacción y guerra, es la siniestra bandera de los enemigos naturales de los trabajadores, los grandes capitalistas. Es la siniestra bandera de los imperialistas yanquis que se están apoderando de España y se disponen a destruirla en la más espantosa catástrofe. El anticomunismo es la siniestra bandera de Franco tras la cual sus hordas han vertido torrentes de sangre española, de sangre socialista. Envenenando a los trabajadores socialistas con la ponzoña del anticomunismo Prieto, Trifón y acólitos pretenden empujarlos a la capitulación ante Franco, a la colaboración con Franco.

Mas el sitio de los trabajadores socialistas no está al lado de Franco. Está al lado de los comunistas y el pueblo en la lucha por la paz, la independencia nacional y la República, hoy; en la lucha por el socialismo, mañana.

Estos son, como los nuestros, sus anhelos. Y todo les demuestra que su primer paso para luchar eficazmente por ellos consiste en romper con el anticomunismo, en imponer con su decisión, como les aconseja el último Manifiesto de nuestro Comité Central, el abandono de la política antiunitaria y anticomunista de sus dirigentes, de la que sólo pueden esperar, igual que todo nuestro pueblo, nuevos sufrimientos, mayores desastres y más larga esclavitud.

EL SEÑUELO DE LA "AYUDA" AMERICANA

americana. Con ello se desenmascaran una vez más como cómplices del franquismo, como viles lacayos del imperialismo americano.

Frente a los designios abominables de quienes pretenden uncir el destino de España al carro americano, el Partido Comunista llama a todos los verdaderos patriotas españoles a elevar su voz condenando el acuerdo militar yanqui-franquista, a manifestar por todos los medios su decisión de impedir que se consuma la venta de España. "Y hoy -se dice en el Llamamiento del Comité Central del P.C. de España del 7 de Noviembre- lo inmediato, lo fundamental, lo que nos afecta a todos, comunistas, socialistas, anarquistas, republicanos, nacionalistas vascos y catalanes, conservadores y liberales, es el ser o no ser de España, es la vida de nuestro país, es la pervivencia de nuestra Patria, es el destino de nuestro pueblo amenazados por el franquismo, amenazados por la política de los rapaces imperialistas yanquis que mantobran por hacer de nuestro solar patrio una base de agresión y de guerra y de nuestro pueblo carne de cañón para sus ejércitos".

LA CELULA, ESCUELA VALIOSA PARA LA FORMACION DE LOS CUADROS

"El fundamento del Partido -se dice- en los Estatutos del Partido Comunista de la Unión Soviética- lo constituyen sus organizaciones de base". De aquí se desprende la enorme importancia que tiene la actividad interna y el trabajo entre las masas de cada organización de base. Se comprende que su funcionamiento depende en gran medida de los camaradas que se encuentren al frente. La selección de los camaradas que reúnen mejores condiciones políticas y prácticas para la dirección de las organizaciones de base es una cuestión de mucha importancia. Esto no siempre lo tenemos en cuenta. Al frente de algunas células hay camaradas que no reúnen las condiciones necesarias. Conseguir que en la dirección de la célula estén los mejores camaradas, los más firmes y activos políticamente, los que más pruebas han dado y dan de su dedicación al Partido, los que más interés muestran por conocer la teoría marxista-leninista-stalinista es un deber de cada comunista.

Al frente de la organización de base del Partido los camaradas ponen a prueba sus cualidades de dirección y organización. No hay ni puede haber ningún Partido en el que un obrero, un campesino, un trabajador sencillo, pueda desarrollar sus dotes de organizador y dirigente como en el Partido Comunista. ¡Cuántos ejemplos podrían darse de trabajadores sencillos que, educados por el Partido, se han transformado en dirigentes clarividentes y queridos de la clase obrera y del pueblo! Generalmente la organización de base fué su primera escuela de educación política; en la célula aprendieron a trabajar organizada y disciplinadamente, a organizar y dirigir a sus camaradas y a ligar al Partido con las masas. El trabajo en la organización de base del Partido ha sido y es siempre un aspecto importantísimo de la preparación de los militantes del Partido.

Esta preparación es, sin embargo, unilateral y estrecha si no tiene como base el estudio de la teoría, el esfuerzo constante por la asimilación del marxismo-leninismo-stalinismo. Por eso es necesario crear el máximo de condiciones para que los camaradas que se encuentran al frente de las organizaciones de base del Partido puedan estudiar. Nos referimos a las condiciones que dependen de la organización de nuestro trabajo. Hay otras condiciones que sólo existirán una vez derrocado el franquismo, cuando hayamos conquistado un régimen democrático. Pero hoy mismo, pese a todas las dificultades, es necesario y posible elevar más el trabajo de cada comunista, y, naturalmente, de los cuadros de la célula. De la preparación de éstos, de su atención a los problemas políticos e ideológicos dependen en mucho nuestros éxitos.

Y estimularemos la atención a los problemas políticos e ideológicos luchando por desterrar el concepto erróneo que consiste en ver en los responsables de las organizaciones de base del Partido simples ejecutores de indicaciones y directivas de arriba. La célula aplica la política, las resoluciones y directivas de los organismos de dirección del Partido. Pero las aplica no de manera mecánica, sino previa discusión, después de haberse compenetrado bien con ellas, después de haber examinado las condiciones concretas y la forma en que deben ser aplicadas. Es aquí donde se ve la capacidad de los responsables de las organizaciones de base del Partido y de cada militante, su iniciativa para llevar la política del Partido a los trabajadores que nos rodean,

para explicársela con argumentos sencillos, para hacerles sentir la necesidad de luchar por sus intereses y por sus derechos, para mostrar de manera viva el papel dirigente del Partido.

Los cuadros de base del Partido deben dar pruebas en todo momento de sensibilidad política para captar los problemas que preocupan a los trabajadores en cada lugar, para responder a las preguntas que éstos se hacen, para explicar a cada persona que sufre la opresión franquista de qué manera es posible salir de esta situación. Esto sólo podemos hacerlo los comunistas. Pero podemos hacerlo sólo a condición de estudiar a nuestros maestros.

Si los responsables de las organizaciones de base tienen el deber de ayudar política e ideológicamente a los militantes que forman su célula, necesitan a su vez ser ayudados por los camaradas que les dirigen. Esta ayuda es todavía insuficiente. Peor aún, en muchos casos en vez de ayudarles a preocuparse más por el estudio, a elevar su trabajo político e ideológicamente, se les empuja al practicismo, se les carga de tareas sin la suficiente discusión e incluso sin ninguna discusión.

Uno de los aspectos más importantes de la preparación de los cuadros es su educación en el espíritu del trabajo colectivo. Ello exige crear siempre que sea posible direcciones colectivas en las organizaciones de base del Partido. Facilitar la discusión y el trabajo colectivo, esforzarse en establecer claridad antes de pasar a la realización práctica de una tarea, ayudar mediante el convencimiento a que cada militante realice una actividad de Partido: tal debe ser una preocupación constante de los cuadros de base y, en general, de todo el que tiene una función de dirección en el Partido.

ELEVEMOS NUESTRA VIGILANCIA REVOLUCIONARIA

Introduciendo en los países del mundo socialista gavillas de espías, saboteadores y asesinos o reclutando en ellos heces de la vieja sociedad, los imperialistas yanquis y sus satélites se proponen sabotear el trabajo pacífico de la U.R.S.S. y las democracias populares, debilitar su defensa y allanarse de esta forma el camino para el desencadenamiento de la guerra.

Así, pues, al descubrir a la monstruosa banda de médicos terroristas, entregados por cuenta de los servicios secretos de Estados Unidos y Gran Bretaña a la criminal tarea de destruir la salud de los dirigentes del Estado soviético y del Partido Comunista y jefes militares soviéticos, la U.R.S.S. ha asestado un contundente golpe a los planes guerreros de los imperialistas, ha prestado un nuevo y gran servicio a la causa mundial de la paz.

Así, pues, cada vez que las democracias populares destruyen un grupo de agentes del imperialismo, un nido de reptiles titistas, cierran una brecha abierta por los imperialistas en su camino hacia la guerra, aportan a los pueblos del mundo entero una nueva ayuda en su lucha por la paz.

De esta forma consideramos también tales hechos los comunistas y los hombres progresivos de España. Esas criminales maquinaciones de los imperialistas tienen por blanco principal a la Unión Soviética y a las democracias populares y las dirigen también contra todo el movimiento democrático y pacífico mundial y especialmente contra los Partidos Comunistas.

Cuanto se está descubriendo en re-

No se parece nada a lo que debe un cuadro de Partido este tipo de mirada que siempre desconfía de la pacidad de los demás para hacer las cosas bien, y que, lleno de presunción, dice: "en cuanto uno vuelve la cabeza todo marcha mal". Este tipo de actitud que llega a creerse que sólo sabe hacerlo todo, que su presencia es imprescindible en todas partes, en una ayuda se convierte en un obstáculo para los demás. Cuando considera que el trabajo no marcha su "solución" es sorber la función de los otros, intentar hacer lo que corresponde a los demás en vez de ayudar a éstos a ir adelante.

Esto mismo ocurre en algunos cuadros del Partido que cuando ven que una organización de base las cosas marchan no se detienen a buscar con militantes las verdaderas causas, ven que lo importante no es ir adelante una tarea como sea, sino aprender y enseñar a trabajar mejor, estudiar y facilitar el desarrollo de la camarada, promover y educar constantemente a nuevos cuadros capaces de asegurar el funcionamiento y la actividad del Partido al frente de las masas.

Para hacer de cada organización de base un puntal seguro del Partido, una vida propia, con iniciativa y autoridad entre las masas, necesitamos prestar atención a la promoción de los militantes que se destacan por su buen trabajo, avivar en ellos el interés por el estudio del marxismo-leninismo, dotarles de un conocimiento real del Partido, acostumarles a seguir seriamente la política del Partido y a explicar a los trabajadores. No sería justo pensar que tales camaradas no existen, que en el Partido hay miles de hombres y mujeres que arden en deseos de servir al Partido y que bien orientados pueden convertirse en cuadros capaces de organizar y dirigir a las masas en la lucha por la paz, la democracia y la independencia nacional.

lación con esta vasta conjura de vocación, de sabotaje y asesinatos mentada por los imperialistas, da vigor a la seria advertencia que ha hecho la camarada Dolores Ibárruri: "La reacción imperialista quiere destruir las fuerzas democráticas españolas y en primer lugar al Partido comunista, y trata por todos los medios de infiltrar en nuestras filas y en el movimiento obrero y democrático sus agentes provocadores que enmascaran una odiosa tarea que les encomiendan los servicios policíacos falangistas imperialistas presentándose como defensores de los trabajadores y partidarios de la democracia".

Que los miserables intentos anteriores para debilitar el Partido han sido descubiertos y aplastados, que los trititos salidos de los antros policíacos como Hernández, Comorera, Castro Barrio y Monzón hayan sido arrojados de nuestras filas de un manotazo, no quiere decir que Franco y los imperialistas desistan de tales propósitos.

En la actualidad el franquismo y sus amos yanquis sienten crecer la indignación popular y nacional contra la venta de España, contra sus planes de filados a sacrificarla en la guerra mundial. Y saben que nuestro Partido quien alerta y moviliza al pueblo a patriotas y comprueban que su influencia crece en todo el país. En la actualidad el siniestro edificio franquista cae por más de un lado. Pues bien, cuanto más se agrave la situación del franquismo y mayor sea la hostilidad nacional al imperialismo yanqui con

(Pasa a la página 7)

EN DEFENSA DE LA INDEPENDENCIA NACIONAL

grande es la inquietud que se apodera de muchos españoles en la medida que van conociendo el horrendo crimen que están perpetrando los franquistas en las negociaciones que llevan a cabo para vender bases navales y aéreas por millones de dólares a los imperialistas yanquis. Se ve con mayor claridad que lo que está en juego es el ser o no ser de España como país independiente y soberano; que

LEVEMOS NUESTRA VIGILANCIA...

(Viene de la página 6)

Se esforzarán éste y aquél por producir a sus agentes en nuestras filas o reclutar en ellas a elementos viciosos, poco seguros, maleables por medio del chantaje, la corrupción, de las amenazas.

Debe ser claro que en la medida que la lucha se agudiza, en la medida que los ejércitos de la Unión Soviética y de los ejércitos de democracia popular son cada vez más formidables, en la medida que la lucha por la paz de los pueblos y la independencia nacional se amaneja, gana nuevas fuerzas, los imperialistas arrecian en su infame labor de provocación, utilizando todos los medios que encuentran a su alcance en sus proyectos de contrarrestar la marcha victoriosa de la Unión Soviética y de los ejércitos de democracia popular y de asesinar golpes a las fuerzas comunistas en todos los países y al movimiento mundial de la paz.

Hacerle frente y cortar de raíz esa labor de provocación de los imperialistas y de sus lacayos franquistas, exige de nosotros reforzar la vigilancia política, tener siempre muy presente que esta es una labor constante del Partido. Vigilancia política ejercida en el trabajo del Partido velando por la correcta aplicación de su línea política y de las decisiones del Partido, ejerciendo la mayor intransigencia en la defensa de los principios y de la unidad del Partido, elevando la capacidad política y teórica de los militantes, siendo exigentes en el control de la ejecución de los acuerdos y el trabajo político de las organizaciones del Partido.

La vigilancia política es un deber de cada militante, de cada organización del Partido. Para ejercerla es necesario desarrollar permanentemente la crítica y la autocrítica, porque la crítica y la autocrítica en el trabajo del Partido no sólo permite descubrir los errores y las fallas en el trabajo y señalar el camino para corregirlos, sino que permite también, en el examen profundo de las causas de los errores y de las fallas, encontrar en no pocas ocasiones las manifestaciones de la independencia y la mano del enemigo.

Es necesario intensificar la vigilancia política al mismo tiempo que se mejoran constantemente la ligazón con las masas, incluso el fundirse con las masas para llevarles nuestra orientación política, darlas a conocer la línea del Partido y organizarlas para la lucha. Cuanto más ligadas estén nuestras organizaciones y militantes a las masas más fuertes se sentirán y más difícil será el trabajo de provocación de los agentes imperialistas, de los perros titis y el Partido estará en mejores condiciones para desenmascarar y aplastar las actividades de provocación de esos enemigos encarnizados de nuestro pueblo, de la democracia española y del mundo.

la cesión de bases navales y aéreas a los imperialistas yanquis significa la pérdida completa de la independencia nacional y que la ocupación yanqui es la colonización de España por estos imperialistas. La idea de que el franquismo es el enemigo mortal de la paz y de la independencia nacional penetra cada día con más fuerza en muchísimos españoles que hasta ahora no advertían el peligro en su verdadera gravedad.

Los vendepatrias franquistas quieren colocar al pueblo, a España entera ante el hecho consumado de la entrega de la patria a los imperialistas yanquis, y a esto obedece el que mantengan en el mayor secreto las infames negociaciones que realizan con los representantes del gobierno imperialista de Estados Unidos. A eso obedece el que para burlar la vigilancia y adormecer la inquietud del pueblo, los franquistas lleguen a decir con la mayor desvergüenza "que ellos no son partidarios de soluciones catastróficas". Temen la reacción del pueblo, la reacción y la indignación de todo patriota. Pero los hechos son los hechos y ahí están denunciando a la criminal camarilla franquista de estar negociando la entrega de trozos de España a los imperialistas yanquis.

El peligro es inmenso. Y la independencia nacional sólo puede ser defendida y salvada por todos los patriotas unidos que no aceptan y no están dispuestos a transigir con que tropas yanquis ocupen nuestro país, que no quieren pasar por la humillación nacional que significa el que en España funcionen tribunales y rijan leyes americanas, que no quieren pasar por la humillación de ver que para circular por zonas del territorio patrio necesitan un salvoconducto americano.

Los imperialistas americanos quieren extender la guerra en Asia, tienen

LA ILIMITADA CRUELDAD DE LOS VERDUGOS FRANQUISTAS

La crueldad ilimitada de los verdugos franquistas se ceba sobre los presos políticos y sociales. Desde la monstruosa injusticia de mantener en presidio, después de más de trece años, a millares de españoles por haber defendido la República y la independencia de España, pasando por las torturas, los malos tratos, el encierro durante meses en celdas de castigo que son verdaderas tumbas, hasta el negarles incluso los "beneficios" de las propias leyes franquistas cuando se acogen a la redención de pena por el trabajo, no hay injusticia por bárbara e inhumana que sea que los verdugos franquistas no cometan con los presos políticos y sociales.

El jesuita redomado Iturmendi, que lleva sangre fascista en las venas y que hoy es ministro de Justicia del chagal del Pardo, aprieta sin cesar los tornillos de la represión en forma criminal, negando incluso la aplicación de la libertad condicional a muchos presos que tienen derecho a ella y a pesar de informes favorables de directores de penales y cárceles, los mantiene encerrados, cual ocurre, entre otros muchos, con Sebastián Zapirán, Santiago Álvarez y Gregorio López Raimundo.

En su incalificable crueldad, el fascista Iturmendi trata de aislar completamente a los presos de sus familias y de que hasta ellos no llegue la solidaridad y el calor del pueblo. Conocemos casos inauditos de crueldad,

prisa por acelerar los preparativos de guerra en Europa para desencadenar la agresión contra la Unión Soviética y los países de democracia popular. En el marco de esta política criminal llevan a cabo las negociaciones con los vendepatrias franquistas para ocupar España, convertirla en un Puerto Rico mediterráneo y servirse de los españoles como carne de cañón.

En el llamamiento del Comité Central de nuestro Partido, del 7 de noviembre, se ha planteado que, "Una gran responsabilidad pesa sobre los españoles democratas, sobre los españoles que aman a España independientemente de sus creencias religiosas, de sus opiniones políticas o de su posición social. La independencia de España, su soberanía como país con personalidad propia, independiente, enraizada en su historia milenaria, el arte y la cultura, la industria y el comercio, la vida de nuestro pueblo, la paz y la seguridad de nuestro país, todo está amenazado por la política de la camarilla franquista".

La defensa de la independencia nacional está colocada en un primer plano para todos los españoles que aman la patria y la quieren libre y soberana. Y defender la independencia nacional quiere decir el oponerse a los planes de los agresores americanos y denunciar y luchar contra los vendepatrias franquistas culpables de un crimen de lesa patria.

La defensa de la independencia nacional está indisolublemente ligada al desenmascaramiento implacable de lo que representa la entrega que preparan los franquistas y a la denuncia sin descanso de los objetivos de agresión y de rapiña que persiguen los imperialistas yanquis, con los mayores esfuerzos para unir a todos los patriotas en la gran lucha por la independencia de la patria, por la salvación de España.

como el de familias que tienen allegados presos en Burgos y llevan más de diez años sin verlos. Con sacrificios y privaciones incontables esas familias han reunido un poco de dinero para ir desde Andalucía a Burgos. Después del viaje y cuando esperaban, a través de los barrotos, ver a sus seres queridos, los franquistas les niegan el permiso, no permiten que los vean y mostrando sus instintos perversos, propios de fieras, obligan a estas familias, llenas de angustia y desesperación, a volver a sus lugares de origen. Casos como este podríamos contar a montones para demostrar el infame trato que dan los verdugos franquistas a los presos políticos y sociales.

La liberación de los presos, el acabar con tanto dolor y sufrimientos enormes en millares de familias y el restituir a sus hogares a padres, esposos, hermanos, hijos, a los millares de hombres y mujeres, a los millares de niños presos, exige que se lleve adelante y promover por todas partes la campaña por la amnistía para los presos políticos y sociales, el hacer que encuentre el mayor eco y la más fecunda solidaridad entre las fuerzas democráticas y entre todos los hombres y mujeres de sentimientos humanos en todos los países del mundo.

¡AMNISTIA PARA LOS PRESOS POLITICOS Y SOCIALES!
¡ABAJO EL BARBARO TERROR Y LA FERAZ REPRISION DE LOS VERDUGOS FRANQUISTAS!

NUEVOS EXITOS DE LA U.R.S.S. EN LA MARCHA AL COMUNISMO

La Dirección central de estadísticas cerca del Consejo de Ministros de la U.R.S.S. ha hecho público el balance de la realización del plan en 1952.

El plan, no sólo ha sido cumplido, sino que ha sido superado. Ello crea condiciones favorables para que el grandioso V° plan quinquenal 1951-55 sea terminado antes de plazo. A fines de 1947, la U.R.S.S. alcanzó ya su nivel de producción industrial de antes de la guerra. En 1951, la producción industrial fué ya el doble de la de 1940. En 1952, ha aumentado en un 11 por 100 y ha sido 2,3 veces superior a la de antes de la guerra. El V° plan quinquenal prevé que en 1955 la producción industrial triplicará la de 1940. He aquí algunos datos concretos del nivel alcanzado en la producción de ciertos artículos, en 1952, con relación a 1951: hierro colado 114 por 100; acero 110 por 100; laminados 112 por 100; raíles 153 por 100; cobre 115 por 100; zinc 124 por 100; plomo 117 por 100; petróleo 112 por 100; gasolina 126 por 100; combustible diesel 134 por 100; bicicletas 143 por 100; generadoras hidráulicas 138 por 100; máquinas combinadas para la remolacha 119 por 100; segadoras automotrices 120 por 100; casas prefabricadas 127 por 100; leche concentrada 128 por 100; vino 128 por 100; aceite 109 por 100; carne 115 por 100, etc., etc.

¿De qué manera son alcanzados en la Unión Soviética estos aumentos gigantes de la producción? Gracias al perfeccionamiento constante de la producción sobre la base de la técnica más avanzada. La mecanización de los procesos productivos ha progresado en grandes proporciones en 1952. A los 1.600 nuevos tipos de máquinas y mecanismos creados en los años 1949, 50 y 51, se han añadido otros 600 más en el curso del año 1952.

El número de invenciones y nuevos procesos de racionalización introducidos en el año 1952 alcanza la cifra de 800.000.

La agricultura soviética ha recibido, en 1952, 131.000 tractores, 41.000 segadoras trilladoras y más de 2 millones de otras máquinas agrícolas. Casi toda la labranza ha sido realizada con tractores; las labores de siembra han sido mecanizadas en un 80 por 100; las de recolecta de trigo en un 70 por 100, y la de la recogida de la remolacha en los dos tercios.

"El fin de la producción socialista enseña al camarada Stalin, no es el beneficio, sino el hombre con sus

EL IMPERIALISMO YANQUI QUIERE EXTENDER LA GUERRA EN ASIA

A las pocas semanas de acceder a la presidencia de Estados Unidos, Eisenhower, prosiguiendo y acentuando la política belicista del feroz imperialismo yanqui, ha definido un programa de política exterior que implica entre otras cosas, la extensión de la guerra en Extremo Oriente. ¿Qué significa la pretendida "desneutralización" de Formosa, de que hablan la prensa y radios al servicio del imperialismo, y en particular los serviles periódicos franquistas? Formosa pertenece al territorio de la República Popular de China. Los imperialistas yanquis, al establecer su dominación sobre dicha isla para mantener en ella a su vil peléle y sanguinario verdugo fascista Chan-Kai chek, cometieron una violación descarada de la integridad del territorio nacional chino. Como se desprende de toda claridad de las declaraciones de Eisenhower y de otros generales, almirantes y senadores de Washington, los imperialistas yanquis se disponen ahora a utilizar Formosa como una base de

necesidades, es decir la satisfacción de las necesidades materiales y culturales del hombre". Veamos cómo se refleja esto en el balance del año 1952. He aquí algunas cifras que expresan el aumento de la cantidad de productos comprados por los ciudadanos soviéticos en 1952, con relación a 1951: carne 10 por 100 más; pescado 13 por 100; leche 17 por 100; azúcar 26 por 100; tejidos de seda 20 por 100; calzado 15 por 100; muebles 20 por 100; bicicletas 24 por 100; aparatos de televisión 27 por 100; máquinas de coser 22 por 100, etc. También han aumentado considerablemente las compras de refrigeradoras, máquinas de lavar, aspiradores, etc.

El 1° de abril de 1952, tuvo lugar la quinta rebaja de precios desde 1947. Los datos siguientes muestran cómo han bajado los precios en la U.R.S.S., en contraste con las subidas habidas en los países capitalistas. En este cuadro se indica, partiendo de la base 100 para 1947, el nivel de los precios de los principales productos alimenticios en 1952:

	URSS	EE.UU	Inglaterra	Francia
Pan	39	128	190	208
Carne	42	126	135	188
Mantequilla	37	104	225	192
Leche	72	118	130	174
Azúcar	49	106	233	376

En orden a la educación, un millón 442.000 personas han cursado estudios superiores, es decir 85.000 más que en 1951. Sólo ese aumento en el número de estudiantes universitarios alcanzado por la U.R.S.S. entre 1951 y 1952 representa casi el doble de la totalidad de estudiantes universitarios existentes en España.

Estos datos, a pesar de ser incompletos, constituyen una demostración fehaciente de la superioridad incontestable del sistema socialista sobre el sistema capitalista. Pese a las calumnias antisoviéticas lanzadas por los franquistas, los socialistas de derecha y otros agentes del imperialismo, las masas trabajadoras de nuestro país perciben el potente resplandor de los grandes éxitos alcanzados por la U.R.S.S. en la edificación del comunismo, bajo la sabia dirección del genial Stalin; éxitos que son un poderoso estímulo a intensificar la lucha contra la opresión yanquifranquista, y que refuerzan la confianza de los hombres progresivos en la victoria de la causa de la independencia nacional, de la democracia y del socialismo en nuestro país.

agresión contra China; pretenden bloquear las costas chinas con la escuadra americana; bombardear desde Formosa el territorio de China e intentar incluso desembarcos en sus costas con las bandas mercenarias de Chang Kai Chek. Los canibales yanquis de la peste y del cólera, que han saboteado durante año y medio las negociaciones de armisticio en Corea, proclaman ahora abiertamente sus monstruosos designios de agredir al pueblo chino y de extender la hoguera de la guerra que ellos han encendido en Corea.

Contra la decisión de Eisenhower de extender las hostilidades en Extremo Oriente han levantado sus protestas todas las fuerzas amantes de la paz en el mundo entero. Entre los satélites de Estados Unidos se han expresado inquietudes y reservas ante las consecuencias de la política de agresión contra China definida por los imperialistas yanquis. Este hecho agudiza las contradicciones que minan el bloque imperialista ame-

SALUDO DEL IV CONSEJO DE F. D. I. DE MUJERES A LA CAMARADA DOLORES IBARRURI

Querida Dolores: Reunidas en los trabajos del Consejo, queremos expresarle nuestro cálido afecto y decirle cuán sensible ha sido su ausencia para todas nosotras.

El Congreso de los Pueblos de la Paz ha constituido una experiencia estimable que ha hecho aún más responsable para nosotras la gran responsabilidad que tenemos las mujeres en la defensa de la paz y de la Independencia de los Pueblos. Nuestro Consejo ha trabajado seriamente y ha puesto en relieve el desarrollo de nuestra gran Federación. Vamos a preparar con todo ardor el Congreso Mundial de Mujeres, que será una demostración del papel que jugamos y queremos jugar en el gran combate de nuestros pueblos.

Saludamos en usted el gran ejemplo que nos dan las mujeres y el pueblo de España en su larga e inquebrantable lucha por la libertad y por la Paz.

Con la esperanza de que la vertebración entre nosotras en nuestra próxima reunión, le reiteramos, querida Dolores, la expresión de nuestra gran admiración y cariño.

Marie Claude VAILLANT-COURET
Secretario General

americano-inglés.

Reafirmando una vez más su compromiso político de paz y sus esfuerzos por llegar a un cese inmediato de hostilidades, el camarada Mao Tse Tung ha declarado:

"Queremos la paz. Sin embargo, tras el imperialismo americano no se done sus exigencias arrogantes y fundamento y su plan de extender la agresión, la única voluntad del pueblo chino debe ser la de continuar la lucha al lado del pueblo coreano. Esto significa que queremos la guerra si no cesamos la guerra inmediatamente y que las cuestiones no resueltas sean aplazadas para un arreglo posterior. Sin embargo, el imperialismo americano prefiere no actuar de esa manera. En esas condiciones, proseguiremos la lucha".

Las aventuras agresivas que proyecta el imperialismo yanqui están condenadas al más rotundo fracaso. Pero te estas nuevas amenazas que se ciernen sobre la paz en el mundo, es un llamado apremiante para los partidarios de la paz el desenmascarar sin descanso a las amplias masas, a los incógnitos de guerra yanquis y el redoblar sus esfuerzos por unir a todos los pueblos que odian la guerra en la defensa de la causa sagrada de la paz.

Las ignominiosas declaraciones vendepatrias Franco a la agencia ofreciendo a los yanquis unidades españolas como carne de cañón para la guerra de Corea están en relación directa con los monstruosos signos de agresión que Eisenhower y sus adláteres han hecho públicos recientemente. Franco pretende enviar presuntos "voluntarios" españoles a morir, y a enlodarse en el deshonor completo, como cipayos de los yanquis demenciales aventuras agresivas contra los pueblos de China y de Corea. Es deber insoslayable, para los españoles con dignidad, el movilizarse por decir que el franquismo pueda llevar a cabo sus siniestros propósitos. Que eleven las voces de los auténticos patriotas españoles manifestando su decisión de impedir que ni un sólo español, ni un sólo oficial español, sea enviado a Corea como mercenario de los canibales yanquis!